

Empezarán las Reparaciones

Mañana se iniciarán los trabajos de reparación de los daños causados por el huracán del 18 de octubre. Esta labor está encomendada a la Comisión Central de Asistencia y Rehabilitación, integrada por el Premier y los Ministros de Comercio, Agricultura, Obras Públicas, Defensa, Salubridad y Gobernación, actuando de director general el arquitecto Manuel Febles Valdés.

Los trabajos comenzarán no obstante haber una carencia total de datos sobre los desperfectos en los municipios, ya que las juntas locales no han realizado los censos. Ni siquiera se conoce el número de términos afectados por el meteoro. Además, nos dice el arquitecto Febles Valdés, la Comisión afronta el grave problema de la falta de técnicos.

Por otro lado, la cuestión de los materiales y herramientas es cosa aun no resuelta definitivamente, esperándose el resultado de las gestiones del Primer Ministro con el gobierno de los Estados Unidos para obtener los equipos necesarios.

Las reparaciones se comenzarán mañana por la playa de Cajío, y sucesivamente se atenderán los desperfectos en Güira de Melena y Alquizar. En general, la labor se llevará a cabo del oeste de La Habana hacia Pinar del Río. En cuanto a la costa sur de La Habana, se hará un anclaje adecuado por medio de pilotaje para salvaguardar a las viviendas amenazadas de continuas inundaciones.

Nos expresa el ingeniero Febles que al reconstruirse las viviendas, la Comisión atenderá al mejoramiento sanitario de las mismas, haciendo pisos de cemento, dotándolas de letrinas y tratando de resolver el problema del agua potable.

Si se atienden todas las peticiones llegadas a la Comisión, manifiesta el director general, los cinco millones votados por el Congreso y los seiscientos mil pesos recaudados por cuestación

popular, no alcanzarían. Nos dice el ingeniero Febles que aun no se ha determinado la forma en que se harán los subsidios a los campesinos ni si se llegarán a efectuar en definitiva.

Opina Febles que al utilizarse a cientos de hombres en las labores de reconstrucción, el jornal que se les pague significará un subsidio indirecto, además del directo que significa la reconstrucción misma.

Algunos Datos

Hasta ahora han llegado a las oficinas de la CCAR los siguientes datos, incompletos, como se verá, sobre las pérdidas causadas por el huracán: La Salud, \$422,144.00; Isla de Pinos, \$325,000.00; San Antonio de las Vegas, \$370,000.00; Güines, \$85,000.00; Quivicán, \$486,200.90 y Santa Cruz del Norte, \$5,650.00. Total: \$1,693,994.90, en seis términos solamente.

Uno de los problemas que más preocupa al ingeniero Febles Valdés es el de la reconstrucción de las casas de tabaco, pues estamos solamente a treinta días de la cosecha.

Las zonas afectadas se dividirán en distritos, en esta forma: Pinar del Río, seis; La Habana, seis; Matanzas, cuatro, e Isla de Pinos, dos. Cada zona comprenderá varios municipios y en cada uno de ellos trabajará una cuadrilla al mando de un capataz.

Se construirán en La Habana casas prefabricadas que después se montarán simultáneamente en Cajío, Guanímar y Batabanó.

Las oficinas de la Comisión, bajo la dirección del ingeniero Febles, han estado trabajando día y noche sin luz, agua, teléfonos y servicios sanitarios. Hace dos días quedó instalada la luz. Cuenta con treinta empleados, calculándose que hagan falta otros treinta más. Dichas oficinas se han dividido en las siguientes secciones: Construcción y Reconstrucción de las Viviendas, Daños a la Agricultura, Asistencia Social, Contabilidad, Inspección y Transporte.

M, nov 9/44

PATRIMONIO DOCUMENTAL
OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA